

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

157. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 25. April 2012

Antrag 02

Gentechnik-Sperrgesetz

Die AK Wien fordert ein Gentechnik-Sperrgesetz für Österreich im Verfassungsrang.

Ähnlich wie bei der Atomkraft wird die Gentechnik in der Landwirtschaft und in der Nahrungsmittelindustrie von den ÖsterreicherInnen mit überwiegender Mehrheit abgelehnt. Nach jahrelangen Verhandlungen Österreichs mit der EU stellt es die EU jetzt den Ländern frei, ob sie Gentechnik in der Landwirtschaft erlauben wollen oder nicht. Dies ist zwar ein großer Erfolg für Österreich, aber die Zulassung von Gentechnik-Versuchsanpflanzungen oder von Gentechnik in der Tierzucht obliegt der Verantwortung des/der jeweiligen gerade amtierenden Ministers/Ministerin.

Die Sicherung der Ernährungsgrundlagen und der Gesundheit der Menschen ist aber zu wichtig, um es dem Wechselspiel der Tagespolitik auszuliefern. Nur ein gesetzliches Verbot von Gentechnik in der Landwirtschaft und in der Nahrungsmittelindustrie sowie ein Verbot des Freisetzens von gentechnisch veränderten Organismen in die Natur bieten hier einen wirksamen und andauernden Schutz. Aus dieser Sicht ist ein Gentechnik-Sperrgesetz in Österreich längst überfällig.

Die AK Wien fordert daher die zuständigen Stellen auf, umgehend ein solches Gesetz zu erlassen.